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ACTA 18-2021 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 2 

VIERNES VEINTISEIS DE MARZO DEL DOS MIL VEINTIUNO A LAS DIECISÉIS 3 

HORAS EN EL SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN 4 

CARLOS.– 5 

 6 

ASISTENCIA. 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Juan Diego González Picado 10 

(Presidente Municipal), Yuseth Bolaños Esquivel (Vicepresidente Municipal), Luis 11 

Fernando Porras Vargas, Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Evaristo Arce Hernández, 12 

Diego Armando Chiroldes López, Luis Fernando Solís Sauma, José Pablo 13 

Rodríguez Rodríguez, Vanessa Ugalde Quirós. -- 14 

 15 

REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS): Álvaro Ignacio Esquivel Castro, 16 

Marianela Murillo Vargas, Keilor Chavarría Peñaranda, María Luisa Arce Murillo, 17 

Isabel Rodríguez Vargas, Luis Diego Bolaños Vargas. -- 18 

 19 

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Hilda María Sandoval Galera, Xinia 20 

María Gamboa Santamaría, María Mayela Rojas Alvarado, Leticia Campos 21 

Guzmán, Margarita Herrera Quesada, Anadis Huertas Méndez, Javier Campos 22 

Campos, Eladio Rojas Soto, Isabel Cristina Chaverri Hidalgo, Carlos Chacón 23 

Obando, Aurelio Valenciano Alpízar, Omer Salas Vargas. -- 24 

 25 

SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Víctor Hugo Gamboa Brenes, Juan 26 

Pablo Gamboa Miranda, Marino Carvajal Villalobos, Maikol Andrés Soto Calderón, 27 

Anayanzy Hidalgo Jiménez, Hellen María Chaves Zamora, Yania Esquivel Molina, 28 

Maybell Morales Ulate. -- 29 

 30 
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APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
 TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75 

 

  



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 18-2021 

PAG.2 

Viernes 26 de marzo del 2021                

Sesión Extraordinaria 

 

ALCALDE MUNICIPAL: ----. – 1 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL.: Ana Patricia Solís Rojas. - 2 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: Representantes del Comité Cantonal de 3 

Deportes y Recreación de San Carlos.-  4 

VISITANTES: ***NO***. - 5 

MIEMBROS AUSENTES 6 

(SIN EXCUSA) 7 

Alexander Vargas Porras, Diana María Corrales Morales, Wilson Manuel Román 8 

López, Hansel Gerardo Araya Jara, Laura Araya Vásquez. - 9 

 10 

MIEMBROS AUSENTES 11 

(CON EXCUSA) 12 

Magally Herrera Cuadra (comisión), Guillermo Jiménez Vargas (comisión), Thais 13 

Chavarría Aguilar (comisión), Miguel Ángel Vega Cruz (comisión).- 14 

 15 

ARTÍCULO I. 16 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. 17 

 18 

El Presidente Municipal, Juan Diego González Picado, procede a dar lectura 19 

al orden del día, el cual se detalla a continuación: 20 

 21 

1.- Comprobación del Quórum. – 22 

2.- Lectura del orden del día aprobado mediante el Artículo Nº VII, Acuerdo Nº 10, 23 

Acta Nº 13, de la Sesión Ordinaria celebrada el lunes 01 de marzo 2021 de manera 24 

virtual, mediante plataforma Microsoft Teams. 25 

 26 

TEMA A TRATAR: 27 

 Presentación del informe anual de la administración y gestión deportiva del 28 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación del 2020. 29 

3.- Oración. -   30 
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ARTÍCULO II.  1 

ORACION. 2 

La señora Anayanzy Hidalgo Vásquez, Síndica del Distrito de La Palmera, 3 

dirige la oración. –  4 

 5 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal solicita alterar 6 

orden del día, con el fin de atender resolución emitida por el Tribunal Contencioso 7 

Administrativo. 8 

 9 

SE ACUERDA:  10 

Alterar el orden del día. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 11 

APROBADO. 12 

 13 

ARTÍCULO III. 14 

ATENCIÓN RESOLUCIÓN EMITIDA POR EL TRIBUNAL CONTENCIOSO 15 

ADMINISTRATIVO.- 16 

 Resolución emitida por el Tribunal Contencioso Administrativo Proceso 17 

Jerarquía Impropia, Actor Melvin Rugama Pineda contra la Municipalidad 18 

de San Carlos. – 19 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, propone y 20 

somete a votación el siguiente acuerdo: 21 

 22 

ACUERDO N° 01.- 23 

Trasladar a la Asesora Legal del Concejo Municipal, para su análisis y 24 

recomendación a este Concejo Municipal, Resolución de las veinte horas cuarenta 25 

minutos del veintidós de febrero del dos mil veintiuno, emitida por el Tribunal 26 

Contencioso Administrativo, referente a Proceso Jerarquía Impropia, Actor Melvin 27 

Rugama Pineda contra la Municipalidad de San Carlos, mediante la cual se confiere 28 

audiencia escrita por cinco días hábiles. Votación unánime. ACUERDO 29 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 30 
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 1 

 2 

ARTÍCULO IV. 3 

ATENCIÓN A REPRESENTANTES DEL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y 4 

RECREACIÓN DE SAN CARLOS. 5 

 6 

 Presentación del informe anual de la administración y gestión 7 

deportiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación del 2020.-- 8 

 9 

Se recibe a los señores Juan Bautista Zamora Chaves, Armando Montero Arce, 10 

Elio Omodeo Chaves, Flora María Ballestero Quirós, Carla María Lizano Rodríguez, 11 

representantes del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos, 12 

quienes exponen amplia y detalladamente la siguiente información: 13 

 14 

El señor Juan Bautista Zamora Chavez, Presidente de Comité Cantonal de 15 

Deportes y Recreación de San Carlos agradece a los señores Regidores que 16 

estuvieron presentes en la gira en el día de hoy por todas las instalaciones 17 

deportivas y como parte de esa gira terminar con la presentación del Arquitecto 18 

Álvaro Viquez sobre un proyecto ligado con todo lo que se vio en la gira. 19 

 20 

 Se recibe a los señores Álvaro Víquez y Katerin Zamora, Arquitectos, quien 21 

exponen amplia y detalladamente la siguiente información: 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Levantamiento 1 

 Planos arquitectónicos de toda la infraestructura existente 2 

 Evaluación y diagnóstico de las edificaciones y su estado actual 3 

 Generar un insumo técnico para futuras ampliaciones y remodelaciones o 4 

construcciones dentro del complejo deportivo 5 

 6 

Análisis Fotométrico 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Diagnóstico  16 

 Inexistencia de un lenguaje urbano que invite al usuario 17 

 Inexistencia de áreas de recreación y espera a nivel de ingreso 18 

 Incumplimiento de ley 7600 en núcleo de batería de sanitarios 19 

 Ingreso de ingreso carente de jerarquía 20 

 Deficiente distribución en los espacios administrativos 21 

 Interferencia de ingresos: peatonal y vehicular 22 

 23 

Propuesta - Etapas de proyecto 24 

 25 

Etapa 1. ¢ 8.250.000.00 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

  22 

   23 

 24 

   25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

ETAPA 2. ¢ 11.500.000.00 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

    27 

 28 

   29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

ETAPA 3. ¢ 63.350.000.00 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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ETAPA 4. ¢ 345.230.000.00 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

  25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

   2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

   11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

   18 

 19 

 20 

   21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

La señora María Luisa Arce Murillo, Regidora Municipal, consulta, ¿Cuánto 28 

es el tiempo de proyección para el proyecto y el presupuesto? 29 

 30 
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La señora Vanessa Ugalde Quirós, Regidora Municipal, extiende una 1 

felicitación por la iniciativa, el cantón de San Carlos requiere ver el deporte de otra 2 

forma, y esto viene a fortalecer a los deportistas porque crea identidad, sin embargo, 3 

no me queda claro las etapas de inversión. 4 

 5 

El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, consulta, si el 6 

acceso que se está diseñando, contempla el tema de seguridad, siendo de suma 7 

importancia por la inversión que se va a realizar. También es importante contemplar 8 

la superficie vehicular, presupuestar asfaltar todo el acceso hasta la pista.  9 

 10 

El señor Juan Bautista Zamora Chaves, Presidente del Comité Cantonal de 11 

Deportes y Recreación de San Carlos, explica que se hizo en etapas, tienen 12 

contempladas la parte de tenis de misa, el tiempo y el presupuesto depende del 13 

Concejo, son bienes municipales y queremos trabajarlo en conjunto, podemos soñar 14 

que a dos, tres años, sea una realidad tener una pista de primer nivel.  15 

 16 

El señor Álvaro Víquez, Arquitecto del proyecto, señala que el tema 17 

presupuestario, nosotros incluso hablamos con el CCDRSC en la parte de diseño 18 

siempre ir por etapas, la idea es que se puedan hacer las cosas, porque a veces 19 

cuando uno como arquitecto hace propuesta y los costos son elevados mucho se 20 

queda en la idea, por ende, partimos de cosas pequeñas al inicio, contemplamos el 21 

nivel de ingreso vehicular hasta el edifico D, cada etapa tiene su valor aparte, con 22 

todo este proyecto buscamos una integración visual, una marca, en este caso 23 

vamos a iniciar por la fachada como etapa inicial. 24 

 25 

La señora Vanessa Ugalde Quirós, Regidora Municipal, expresa que, si la 26 

inversión inicial contempla únicamente la fachada, es una inversión muy alta, solo 27 

para lo que va abarcar, hay trabajos de mantenimiento que se deben hacer en el 28 

techo, ¿Cuál sería la solución al problema?, porque la primera etapa solo contempla 29 

la fachada.  30 
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El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, externa que 1 

debemos aterrizar en un plan maestro, es esto no podemos limitarnos si es mucha 2 

o poca plata, pero hay un objetivo, si queremos tener infraestructura de primer nivel, 3 

ser un Comité de Deportes de primera en Costa Rica, debemos tener la 4 

infraestructura correcta, la infraestructura que hay es vieja, y merece que ya se haga 5 

algo más moderno, y me parece que esto que ustedes están haciendo, se aterrice 6 

como un plan maestro de desarrollo deportivo que trace el camino a seguir, y refleje 7 

y costo total del proyecto, y ahí determinar las etapas y la planificación para 8 

desarrollarlo.  9 

 10 

El señor Álvaro Víquez, Arquitecto del proyecto, manifiesta que coincide con 11 

ambos, a nosotros se nos contrata para hacer una parte del proyecto, como 12 

arquitectos se visualiza poder hacerlos a nivel cantonal, hay que ser ambiciosos, un 13 

plan maestro debe abarcar no sólo una propiedad sino la demás, porque así es 14 

como se genera la identidad deportiva del proyecto, por otro lado, el tema de la 15 

altura de los techos, cuando hacemos la primer etapa, levantamos a nivel de 16 

cumbrera, lo que se hace es dejar la previstas, no se hace porque nosotros no 17 

llegamos hasta ahí, si se nos contratara para hacer un plan maestro, encantados 18 

abarcamos todo.  19 

 20 

 Presentación informe del Comité Cantonal de Deportes.- 21 

 22 

Los señores Benigno Guido Calero y Carlos Andrés Alvarado, exponen 23 

ampliamente la siguiente información: 24 

 25 

INFORME ANUAL DE LABORES 26 

PERIODO 2020 27 

Actividades deportivas y recreativas - periodo 2020 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Suspensión de actividades y Reapertura con protocolos sanitarios 18 

 19 

• A partir del lunes 16 marzo de 2020, según decreto 42227-MP-S, se 20 

suspenden todo tipo de actividades relacionadas con la práctica del deporte 21 

y la recreación. 22 

 23 

• Luego de la apertura a ciertas disciplinas deportivas, el Comité Cantonal, ha 24 

puesto en marcha la activación de protocolos, definidos por las autoridades 25 

correspondientes y se exhorta a todas las agrupaciones deportivas 26 

implementar y extremar las medidas de prevención establecidas en los 27 

lineamientos nacionales para la vigilancia del (COVID-19). 28 

 29 

 30 
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Reapertura de prácticas deportivas 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

Reactivación de Actividades Deportivas y Recreativas 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 
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 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 
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 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

Apoyo a subcomités de deportes 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Subcomités de Deportes en el Cantón 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Donaciones de implementos 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA – Periodo 2020 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Mantenimiento e inversión de infraestructura deportiva  19 

 20 

 21 

  22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Lavado de pista de atletismo de Ciudad Deportiva 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Intervención a la superficie de rodamiento del patinódromo 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Cambio de techo planta principal Ciudad Deportiva y mantenimiento de zinc 1 

existente 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Instalación de malla perimetral en cancha de Ciudad Deportiva 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Mantenimiento de infraestructura deportiva 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

INGRESOS PERIODO 2020 10 

Ingresos generados 11 

 12 

 13 

  14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

HISTORICO INGRESOS 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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COSTOS DE OPERACIÓN PERIODO 2020 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

PRESUPUESTO PERIODO 2020 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 18-2021 

PAG.23 

Viernes 26 de marzo del 2021                

Sesión Extraordinaria 

 

EJECUCIÓN DE OBJETIVOS PAO - PERIODO 2020 1 

Cumplimiento de objetivos 2 

 3 

 4 

 5 

  6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

La señora Ashley Brenes Alvarado, Regidora Municipal, agradece al Comité 12 

Cantonal por el recibimiento en las instalaciones, por el trabajo que realizan, el 13 

empeño, amor y dedicación con la que realizan sus funciones. Al visitar las 14 

instalaciones es notorio el mantenimiento que ameritan, por ende, me gustaría saber 15 

¿Cómo está trabajando las prioridades el CCDRSC?, resaltar el resultado obtenido 16 

con el verano deportivo, siendo actividades de gran importancia para el cantón.  17 

 18 

El señor José Pablo Rodríguez Rodríguez, Regidor Municipal, primero es 19 

oportuno agradecerles por el esfuerzo que ustedes hacen, y mencionar algunos 20 

puntos en los se puede mejorar para el cantón, sin duda, la infraestructura requiere 21 

avanzar, necesitamos un Plan Maestro a nivel de las disciplinas de todo el cantón, 22 

y eso requiere un plan, los recursos no están, pero trazando el plan, nos acerca un 23 

poco. Hay que cambiar el chip, no todo debe venir de la Municipalidad y del Comité, 24 

desde la perspectiva que esa infraestructura puede usarse para generar recursos 25 

propios, membresías, uso de instalaciones, ventas de servicios, y el Comité tiene 26 

infraestructura, instructores, porque dar el paso a dar los servicios lucrativos, y 27 

vender la misma idea a las distintas Asociaciones deportivas. Me gustaría ampliaran 28 

el tema de operación sobre el porcentaje total del prepuesto, en costos operativos, 29 

al igual que las transferencias a las disciplinas deportivas. 30 
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La señora Vanessa Ugalde Quirós, Regidora Municipal, la Comisión de 1 

Cultura ya había solicitado al Comité Cantonal un inventario de las instalaciones y 2 

la planificación de las reparaciones a futuro, no soy amiga de los remiendos, 3 

debemos pensar en grande, las buenas instalaciones son motivación para los 4 

deportivas, nos ayudan a mejorar y crecer. Me gustaría saber ¿cómo funcionan las 5 

Asociaciones y las Juntas Directivas de las Disciplinas?, hay reglamentos, 6 

procedimientos para el manejo de los recursos, como distribuyen los presupuestos 7 

con las disciplinas, observo que el Estadio abarca mucho presupuesto. Han 8 

pesando en un plan para mitigar la fuga de talentos, en avanzar a que los juegos 9 

sean inclusivos.  10 

 11 

El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, manifiesta que, se 12 

debe valorar todo lo que el Comité ha mejorado las instalaciones, si logramos que 13 

estamos infraestructuras crezcan a nivel de todos los distritos, el Comité tiene 24 14 

disciplinas deportivas, y tiene trece distritos que atender, entonces, se requiere 15 

presupuesto para poder atender eso y el Plan Estratégico debe Municipal debe 16 

considerar eso, lo que sí creo es que debemos iniciar a crear un Plan Maestro para 17 

llegar a ese nivel y cumplir el enunciado de la visión, considero que lo podemos 18 

lograr, ya tenemos la parte más cara de la infraestructura y el conocimiento, la 19 

experiencia que tienen ustedes. 20 

 21 

La señora María Luisa Arce Murillo, Regidora Municipal, agradece la 22 

presentación del informe, y externa su inquietud al ver el poco presupuesto que se 23 

destina a los subcomités.  24 

 25 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente del Concejo Municipal, 26 

expresa que unos de los beneficios más grandes en el Deporte es indudablemente 27 

en los niños y jóvenes, los motiva, los centra en actividades recreativas, aplaudo el 28 

Verano Deportivo, sería un reto interesante para el Comité que sean dos al año, 29 

resalto la valentía del Comité hace esta actividad en plena Pandemia. ¿Qué 30 
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posibilidades tiene el cantón, de traer nuevamente los Juegos Deportivos 1 

Nacionales a San Carlos?, si se podría hacer en conjunto con otras Municipalidades. 2 

Esperamos que este año 2021 poder incluir más presupuesto que el que exige la 3 

Ley al Comité Cantonal, liberándoles el presupuesto propio, porque ahora la 4 

inversión de la Pista Atlética será asumida en su totalidad por la Municipalidad, 5 

liberándoles a ustedes quince millones.  6 

 7 

El señor Armando Montero Arce, Vicepresidente del Comité Cantonal de 8 

Deportes de San Carlos, explica que las prioridades se establecen, donde hay más 9 

goteras, donde hay más afectación, aun cuando se ha planeado las mejoras, se 10 

presentan imprevistos que se deben atender de inmediato y cambia todo, es muy 11 

difícil establecer prioridades sino se tienen suficientes recursos. Establecer los 12 

protocolos, y el acceso por todo lado, era un poco complicado, por ende, se planificó 13 

que todos ingresaran por un solo lugar, eso nos llevó a buscar los servicios 14 

profesionales para planear ese ingreso.  15 

 16 

 El señor Juan Bautista Zamora Chaves, Presidente del Comité Cantonal de 17 

Deportes de San Carlos, referente a la actividades y Verano Deportivo, en marzo 18 

cuando llega la Pandemia, la mayoría de Comités de Deportes lo que hicieron fue 19 

cerrar todo, nosotros empezamos a buscar la forma de mantener activo, en julio 20 

hicimos una carrera virtual, la carrera de la mujer virtual, para el Verano Deportivo 21 

la tarea en el 2020 fue empezar a visitar las diferentes comunidades, y hay lugares 22 

con infraestructura muy linda, para poder ver que instalaciones podrían usarse en 23 

todos los distritos, cada promotor debía tener tres comunidades y tres disciplinas, 24 

nos dimos a la tarea de buscar a los entrenadores y el Verano dio inicio en enero 25 

del 2021, el éxito de ese evento fue el amor que se le puso. Descubrimos que 26 

existen en las comunidades infraestructuras muy buenas, pero no hay líderes que 27 

quieran trabajar por la niñez, por el deporte, el mismo caso de las Asociaciones 28 

Deportivas que están mal acostumbradas a enviar una nota al Comité Cantonal para 29 

que este les pague el transporte, les den implementos y becas, tenemos que buscar 30 
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la forma que las Asociaciones empiecen a buscar ingresos, una de las metas es 1 

hacer entender que cada Asociación debe buscar generar recursos. Con respecto 2 

al Estadio es muy bajo el monto, porque fue en Pandemia, estaba cerrado y no 3 

había ingreso de alquileres, existe un Convenio entre el Municipio, Comité Cantonal 4 

y Municipalidad para la administración del Estadio.  5 

 6 

El señor Armando Montero Arce, Vicepresidente del Comité Cantonal de 7 

Deportes de San Carlos, manifiesta que están determinadas las inversiones que se 8 

deben hacer para intervenir las instalaciones priorizando de acuerdo a la necesidad 9 

de cada una, comenta que el Comité se rige por tres ejes fundamentales, que son 10 

los que nos marcan el camino por que debemos actuar, una es la parte formativa 11 

que tiene que ver con los pequeños, otro eje es la recreación para las personas 12 

mayores y el tercer eje es el competitivo, que nos representen en Juegos 13 

Nacionales, en estos tres ejes se desenvuelve el CCDRSC, a partir de ahí definimos 14 

las prioridades para poder colaborar con todo el cantón.  15 

 16 

El señor Carlos Andrés Alvarado, Contador del Comité Cantonal de Deportes 17 

de San Carlos, explica que las planillas salariales incluyen únicamente los 18 

trabajadores con puestos fijos, son 18 en total, que están distribuidos en las cinco 19 

instalaciones deportivas, el pago de entrenadores deportivos son contratos por 20 

servicios profesionales, que sacamos a licitación, y corresponde a un total de 40 21 

millones para el año 2020. Gran parte del aporte que se distribuye a las Disciplinas 22 

Deportivas es en implementos, transportes, por Pandemia no pudieron tener acceso 23 

a esto.  24 

 25 

El señor Juan Bautista Zamora Chaves, Presidente del Comité Cantonal de 26 

Deportes de San Carlos, con la fuga de talento, es algo que nos preocupa desde 27 

hace muchos años, que los mejores jugadores jugando con otros cantones, atletas 28 

de nivel que generan medallas para otros cantones, ahorita estamos entre el nivel 29 

5 y 7, sin embargo, tenemos medallas de todos las disciplinas, al ICODER se les 30 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 18-2021 

PAG.27 

Viernes 26 de marzo del 2021                

Sesión Extraordinaria 

 

salió de las manos, antes los Juegos Nacionales, cada atleta competería por su 1 

cantón, hemos hecho conciencia en los atletas y padres de familia, pero ellos están 2 

donde les den las mejores opciones. Los subcomités de deportes, la mayoría hacen 3 

una lista con lo que necesitan, y a través de enlace comunal se les hace una 4 

donación importante de acuerdo a lo que piden, en el 2020 por pandemia fue muy 5 

bajo, pero siempre se les apoya con implementos y visitas. Con los Juegos 6 

Nacionales este Gobierno tiene la política que todos deben ser en San José, pero 7 

se puede hacer como en el 2015 con la zona norte, existen otros pensamientos del 8 

ICODER en darlo una parte en Alajuela, el Concejo puede hacer una propuesta al 9 

ICODER para que nos tomen en cuentan en unos tres años para Juegos 10 

Nacionales.  11 

 12 

El señor Elio Omodeo Chavez, Tesorero del Comité Cantonal de Deportes de 13 

San Carlos, indico que se hizo mención a un tema que es transcendental para San 14 

Carlos, la creación de un Plan Maestro para la parte deportiva, quisiera resaltar para 15 

que el Concejo en pleno le entrara a la realización de ese proyecto, se cuenta con 16 

las instalaciones, pero hace falta darle esa parte que enamora a los deportistas.  17 

 18 

El señor José Pablo Rodríguez Rodríguez, Regidor Municipal, reitera su 19 

agradecimiento y reafirma que a su concepto el 40% del presupuesto en gastos de 20 

operación no es que haya que bajarlo, más bien es ver como aumentarlo, hay 21 

infraestructura que mejorar, pero nos da para generar recursos, no podemos 22 

depender del Estado, el Estado está quebrado, el Plan Maestro debe hacerse y 23 

deben buscar los medios para lograr la sostenibilidad, si nosotros no logramos 24 

obtener la sostenibilidad estamos mal, claro que van a continuar con la ayuda 25 

municipal, pero no pueden depender sólo de esto para el crecimiento del Comité, 26 

considero que el Estadio Carlos Ugalde es un mal negocio para el CCDRSC, dado 27 

que la Asociación Deportiva de Futbol tiene muchos focos de atención para generar. 28 

Comento la idea de juegos deportivos distritales, con pocas disciplinas, ayudando a 29 

la infraestructura, fortalecer la participación, y todo esto que señalo no es ningún 30 
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cuestionamiento, al contrario, lo que pasa, es que a mí me gusta que se mejore, 1 

siempre es mi posición, siempre se puede mejorar.  2 

 3 

La señora Vanessa Ugalde Quirós, Regidora Municipal, señala que con las 4 

alianzas con las Asociaciones Deportivas se puede especificar los roles de cada 5 

uno y fomentar el hacer un mayor equipo para generar ingresos. Existen deportes 6 

alternativos, para utilizar las instalaciones a tiempo completo y generar recursos 7 

para seguir creciente, con la fuga de talentos se debe insistir, no lo podemos permitir, 8 

aún más con estas inversiones que se están haciendo. El plan de maestro es una 9 

necesidad para trazar el trabajo a seguir, por ende, los insto a continuar mejorando.  10 

 11 

 El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, enfatiza en que no 12 

podemos irnos de aquí y dejar en el aire las cosas, sino se plasman en un 13 

documento no se van a hacer, más en este tipo de administraciones, esto voy a 14 

plasmarlo en una moción, para ordenar el tema de la inversión y modernización que 15 

corresponde a la infraestructura deportiva. Otro tema que no puede quedar de lado 16 

es el mantenimiento, el problema que hay con el mantenimiento, considero que no 17 

es de presupuesto, la Municipalidad tiene la plata para darle el mantenimiento 18 

correcto, nadie quiere que la infraestructura se deteriore, lo que creo, es que igual, 19 

hay que crear un plan o cronograma de mantenimiento de la infraestructura 20 

deportiva, como lo hace cualquier empresa, que defina, cada cuanto se debe pintar 21 

el techo, lavar, etc., etc., permitiendo presupuestar correctamente, erradicando esas 22 

falencias, porque cuando se tangan las infraestructura del primer nivel debe ser una 23 

prioridad el mantenimiento; respecto a la fuga de talentos considero que tiene que 24 

ver mucho con un tema reglamentario.  25 

 26 

 La señora Mayela Rojas Alvarado, Síndica del Distrito de Buena Vista, 27 

agradece al CCDRSC por el Verano Deportivo, solicitándoles que no sólo sea el 28 

Verano Deportivo, sino que sea una actividad todos los meses en Buena Vista.  29 

 30 
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El señor Armando Montero Arce, Vicepresidente del Comité Cantonal de 1 

Deportes de San Carlos, expresa su agradecimiento por todas la recomendaciones 2 

que nos dan, estamos acá para mejorar y todos los aportes que han realizado serán 3 

tomados en cuenta. 4 

 5 

El señor Juan Bautista Zamora Chaves, Presidente del Comité Cantonal de 6 

Deportes de San Carlos, explica que con lo del futbol, la gente cree que el CCDRSC 7 

invierte mucho en esa disciplina, propiamente es a una de las disciplinas que menos 8 

les damos, tenemos un entrenador, cerca de doscientos mil colones es lo que gana, 9 

es el entrenador de Juegos Deportivos Nacionales, la mayoría de patrocinadores 10 

esta con la Asociación Deportiva de San Carlos, entonces las demás disciplinas les 11 

cuesta buscar patrocinadores, ellos abarcan el 98%, el Comité trata otras 12 

disciplinas, es mentira que se le da más a futbol, hay muchas disciplinas más. Es 13 

una necesidad para el Comité Cantonal contar con un vehículo propio, o que la 14 

Municipalidad nos facilite uno, dado que para visitar las comunidades hay que 15 

hacerlo con los vehículos personales.  16 

 17 

El señor Elio Omodeo Chaves, Tesorero del Comité Cantonal de Deportes de 18 

San Carlos, la propuesta de juegos deportivos distritales si se ha hecho, esperemos 19 

poder retomarlos, en Ciudad Quesada, lo que se realizaron fue los juegos deportivos 20 

laborales, con la finalidad de fortalecer las disciplinas deportivas; en el 2019 se 21 

realizó una capacitación con el Comité Para Olímpico Nacional, para poder atender 22 

a personas con discapacidad, se trabajó varias disciplinas, desde hace tres año que 23 

estoy en el Comité una de mis prioridades ha sido atender personas adultas 24 

mayores y personas con discapacidad, aún estamos debiendo, ahora con los juegos 25 

paraolímpicos nacionales se puede fortalecer y rescatar todos estos elementos. Con 26 

la fuga de talentos es difícil, incluso hemos becado a deportistas, estamos en la 27 

disposición de colaborar, pero no podemos comparar nuestro presupuesto con el de 28 

San José u otros cantones, nuestro presupuesto nos da para estar en el quinto lugar, 29 

a pesar de tener grandes talentos si otros cantones ofrecen más, los atletas se va 30 
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ir, y no podemos competir contra eso, se requiere una política a nivel nacional para 1 

evitar ese tipo de afectaciones. 2 

 3 

El señor Juan Bautista Zamora Chaves, Presidente del Comité Cantonal de 4 

Deportes de San Carlos, explica que llevar el Verano Deportivo a las comunidades 5 

es llevar una semillita a las comunidades, el subcomité de deportes tiene que buscar 6 

la forma de darle seguimiento a las disciplinas que llevamos, y así todas las 7 

comunidades.  8 

 9 

 10 

AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON TREINTA Y SEIS MINUTOS EL SEÑOR 11 

PRESIDENTE MUNICIPAL, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. – 12 

 13 

 14 

  Juan Diego González Picado                      Ana Patricia Solís Rojas 15 

    PRESIDENTE MUNICIPAL           SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 16 

 17 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 18 


